

甲府西高校

生徒指導だより

令和5年5月12日

第1号



令和5年度もスタートしてはや1か月半が過ぎました。新入生は新しい西高生活と環境、そして65分授業にもようやく慣れた頃ではないでしょうか。一方で、2年次生や3年次生も新しいクラスや新たな科目の授業など、期待と不安が入り交じりながらも日々の取り組みに頑張っていることと思います。

朝晩の登下校時、時間に余裕がないと思いがけない失敗や交通事故などを招いてしまうことが多くなります。「早寝・早起き・朝ごはん」を心がけ、生活時間にゆとりをもち、しっかりした生活リズムを整えてほしいと思います。このことが学習活動や部活動などすべての基盤となります。

◇日常の交通安全について

昨年度は、バイク事故が4件、自転車事故が15件報告されています。今年度もすでにバイクの事故が2件、自転車の事故が1件発生しています。幸いに大きな事故には至らなかったものの一歩間違えば大けがにつながります。「自分は大丈夫」といった過信を持つことなく、時間にゆとりを持って安全運転に心がけてください。

◎ 自転車ルールの確認とヘルメットの装着を

自転車は、「車両」の一種です。車道の左側通行や歩道での歩行者優先の原則、信号や一時停止の指示を遵守してください。その他無理な道路の横断、傘差し運転、横並び走行、イヤフォン装着、スマホ操作、無灯火など絶対にしないよう交通ルールを遵守してください。また、自転車用ヘルメットの装着も自分の身を守るものです。4月に笛吹市で自転車の高校生が車と衝突し、頭を強打して意識不明の重体となる事故が起きました。義務化されたからではなく、注意されたり叱られるからではなく、自分の身を守るためにヘルメットの装着を、また他者への思いやりの心を持つことを意識してゆとりある優しい運転を、心がけてください。



◎ 「事故を避ける予見性」を持ってください

5月2日に行われた交通安全講話で講師の先生が繰り返しておっしゃっていたことは「事故を避ける予見性」でした。皆さんが交通ルールを守っていても、相手が不注意な運転をすることがあります。特に、細い路地から自動車や歩行者が出てくるときに接触するケースが目立ちました。「車が出てくるかもしれない」「自転車が飛び出してくるかもしれない」「相手が徐行してくれないかもしれない」といった、「～かもしれない」という意識を持って自転車やバイクの運転をしましょう。

◇不審者が続出しています

今年度に入ってから下校時（電車内も）の高校生を狙ったと思われる不審者が県内各地で多発しています。内容は、つきまとい、声を掛けられる、露出、盗撮など多岐にわたっています。特に女子生徒が被害に遭うケースが多い傾向があります。特に下校時は、危険を回避する意識を持ち、できる限り複数で明るく人通りの多い経路を使うように心がけてください。スマホの操作やイヤフォンの装着は人の気配を感じなくさせるので

避けましょう。もし遭遇してしまったら、迷わず大声を発して近くの店や家などに逃げ、助けを求めるとともに警察に通報してください。

◇生活上の諸連絡

(1) 5月1日(月)からの春季更衣調整期間について

更衣基準日6月1日(木)の前後1か月間、5月1日(月)から6月30日(金)までは春季更衣調整期間として冬服・夏服のどちらを着用してもかまいません。学校指定であるポロシャツ、春夏ニットベスト、秋冬セーターの着用ができます。また、女子はネクタイやリボンの装着が自由となります。なお、学校指定外のカーディガンやセーター(学校指定のセーターは、秋の調整期間に向けて販売予定です)の着用は認められません。各自の判断で過ごしやすい服装をしてください。



(2) 朝の登校時について

登校時間は、朝8:30まで(SHR8:35から)です。毎日ギリギリで登校する生徒や8:30を過ぎてから登校する生徒が目立ちます。雨天時や梅雨期の登校時は送迎の車が多くなり、渋滞が多く箇所が発生します。時間にゆとりを持った登校を心がけてください。また、雨天時の自転車はカッパを着用して運転をすることになっています。前述のとおり、傘差し片手運転は道路交通法違反となります。絶対にしないでください。朝の登校時、正門付近は多くの車で非常に混雑します。保護者の方に車で送ってもらう場合には、正門付近での降車、構内への乗り入れはなるべく避けるようお願いします。

(3) 携帯電話・スマートフォンのマナーについて

校内でのスマートフォンの使用については、生徒の皆さんの自律的で高いマナーでの利用をお願いします。授業時間帯(朝のSHR~清掃終了まで。集会や式典等も含む。)に使用しないことはもちろんですが、放課後の時間帯についても学習している生徒の近くで、ゲームや音楽等の娯楽でスマホを使用している姿は学校での使用としてはふさわしいとは言えません。周りへの配慮ができることも大切です。

また、各種試験中は不正行為防止の観点から、電源を切って鞆に入れておく決まりになっています。

(4) 「あいさつ運動」について

本日、5月15日(月)~5月19日(金)の5日間は、登校時に風紀委員会による「あいさつ運動」を実施します。

「おはよう」「こんにちは」のあいさつは人間関係の潤滑油です。朝「おはよう」と友人や家族に言われただけでも、ほのぼのするものです。そして言われただけでなく、こちらからも挨拶を返すことで一日のスタートが明るくなります。相手を認め、尊重する心が相互にあるからです。自分から進んで挨拶することが苦手な人も一度試してみてください。きっと気分が変わります。

